

穂北に輝く にぎりめ



令和5年度 穂北中学校だより

8月号

校長

竹下 英貴



穂北中HP

世界遺産を自分の目で見てきました！



奈良東大寺にて

り西通が限
りまし
た。飛
り方
面で
ました。
り2年
泊13日
利用2日
目の日
は大
阪と
な関
通常
制



宮崎空港での集合時

奈良公園での学習

き学
習し
まし
た。
太秦
映画
村3
日に
日行
きは、
金閣寺、
伊丹空
港に降
り立ち、
良の大
仏、藥
師寺、
寺を見
学しま
した。
清水寺、
二条城、
奈良の大
仏、藥
師寺、
寺を見
学しま
した。
法隆寺、
日隆奈
良の大
仏、藥
師寺、
寺を見
学しま
した。



1日目昼食

ホテルの夕食風景

なび
りま
した。
修学
旅行
多く
の学
に学
にサ
ム



二条城での聞き取り

清水寺にて

USJにて

さいとう蒙アワード校内予選・本戦出場

市のアワードに出場する最優秀賞(左)と優秀賞(右)のプロジェクト



【審查結果】

最優秀賞 … 白太鼓研究部

(山崎有璃さん、柳田彩音さん、黒木柚稀さん、橋口紗季さん)

優秀賞 … *puroject Kagura*(堀内悠陽さん、藤田小虎さん)

秋鷹空雅さん、田中琉翔さん、中島虎太郎さん、西田頼寿さん)

☆最優秀賞の白太鼓研究部が学校代表として出場しました。



西都市内の中学校では、昨年から内容を刷新したさいと学を実践しています。中3では、地域に貢献するプロジェクトを展開し、そこでの学びをアウトプットする発表会「さいと学アワード」に向けて校内発表大会を7月9日に行いました。

校内発表大会当日は参観日であり、多くの保護者の前で自分たちが学習してきたことを発表し合い、学びを深めていきました。審査員の先生方からの質問に対しても学んだことを根拠にして考えを発表していました。立派なアウトプットの時間になりました。

8月1日に西都市市民会館で行われた本戦でも、穂北中学校の代表は堂々と発表をしてくれました。「さいと学アワード」本戦の優勝は三財中学校の「ゴミに価値を！」のグループになりました。西都市の中学生3年生の発信しようとすると姿に感動しました。

昨年度から一年生のさいと
学では、地域の歴史や偉人の
業績、その背景や魅力などを
探究していく学習が展開され
ています。「記紀の道」「杉
安井堰」「石井十次」につい
て探究しました。一年生はど
んなことを感じてくれたでし
ょうか?

ボランティアガイドの竹内さんには、記紀の道を案内してもらいながらその魅力などを解説していただきました。杉安井堰について動画や展示物から学びました。石井友愛社では児嶋理事長から貴重なお話を聞かせて

いただき、新たな側面から石井十次の業績を理解していきました。

また、午後は「古代生活体験館での勾玉づくり」を行いました。三日目は、ミニ発表会に向けて準備を行いました。学習発表会で発表します。

立派なまが玉ができました！

1年生 あるさと探訪



杉安井堰の話を聞く様子



石井友愛社での学習



記紀の道ボランティアガイド・竹之下さんの話



勾玉づくりの様子



メディアコントロール集会を行いました！

7月18日に西都警察署より平野恭兵様に来ていただき、リモートによるメディアコントロール集会を行いました。DVDを見て、生活の一部になりつつあるスマートフォンやタブレットの使用について考える時間になりました。SNSの不適切な使用により、トラブルに巻き込まれることがないようにしていきたいものです。上手に使えば便利な機器ですが、自分の時間を支配されたり、家庭での生活に支障をきたすようになったりするような使い方に関しては、注意が必要です。

学校では、友達の画像や名前が分かるような投稿はしないようにと指導をしています。ご家庭でもご注意ください。

中体連の秋季体育大会などの試合の様子や応援の様子等もSNS等にあげないようご協力願います。

また、今回のメディアコントロール集会では、困った際には誰かに相談することも紹介されました。何か様子がおかしいなと思った際はいつでもご相談ください。



【日本学校保健会資料より】

8月19日ほきた祭りに参加しました！

四年ぶりにほきた祭が八月十九日（土）に開催されました。穂北中学校からは三年生男子を中心とした下水流臼太鼓踊り、全校の女子の希望者によりますソーラン節、フリースタッフによる児玉久右衛門の紙しばいの読み聞かせ、フリー・スタッフJr.による

ジオラマ展示とジオラマの説明を行いました。読み聞かせをしてくれたのは、三年生の加藤まひるさん、日高青空さん、山田心和さん。音響担当の橋口紗季さんの四人です。郷土の偉人の読み聞かせに注目が集まりました。ジオラマの説明は二

年生の平野心華さんと前田玲美さんが行つてくれました。穂北城のジオラマがどのような経緯でつくれられたのかを説明してくくれました。地域の行事に参加することで地域に活力が生まれることを実感しました。



【8月・9月の主な行事】

8月

- 25日…二学期始業式
28日…防災安全教室（火災）
31日…3年地区実力・1・2年課題テスト
9月
1日…3年地区実力・1・2年課題テスト
15日…生徒会役員選挙
30日…秋季地区中体連



学校評議員の小島貴代子さんのご協力のもとフリースタッフの紙芝居の読み聞かせ、穂北城のジオラマ説明を行うことができました。ありがとうございました。また、今後

「先輩の声を聞く会」でもご協力いただくことになっています。地区で支えるほきた祭に参加させていただく貴重な1日になりました。